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Уважаемые южноуральцы!
Поздравляю вас 

с общегосударственным праздником — 
Днем России!

30 лет назад была принята Декла-
рация о государственном суверени-
тете Российской Федерации. С тех 
пор эта дата стала символом едине-
ния и ответственности всех росси-
ян за настоящее и будущее нашей 
страны. Каждый из нас осознает, 
что, независимо от национальной 
и религиозной принадлежности, 
политических убеждений, все мы 
вместе — граждане единого государ-
ства. Забота о нашем общем доме, 
помощь старшим, поддержка сла-
бых, уважение к взглядам живущих 
рядом людей — вот вклад каждого из 
нас в достижение согласия и спра-
ведливости.

Предыдущие поколения многое 
сделали для нашей Родины, ее сво-
боды и независимости. Поэтому в 
День России мы отдаем дань особо-
го уважения тем, кто строил и защи-
щал нашу страну, претворял в жизнь 
самые смелые планы, брал на себя 
ответственность в решении слож-
нейших государственных задач. 

Желаю всем южноуральцам креп-
кого здоровья, добра, мира, успехов 
во всех начинаниях.

В.В. Мякуш,
председатель законодательного 

Собрания

Важность документа пояснил 
председатель Законодательного Со-
брания, лидер южноуральских еди-
нороссов Владимир Мякуш.  

— С Общественной палатой 
региона подписали соглашение о 
сотрудничестве в наблюдении за 
обеспечением честного и справед-
ливого голосования по поправкам к 
Конституции Российской Федера-
ции, — прокомментировал спикер 
областного парламента. — Подобные 
соглашения подписали не только по-
литические партии, но и обществен-
ные организации, которым небезраз-
лична судьба России, которые обе-
спокоены будущим нашей страны. 
И это говорит о том, что поправки, 
предлагаемые к внесению в Основ-

ной Закон, выражают чаяния народа. 
Поэтому все заинтересованы в том, 
чтобы голосование прошло прозрач-
но, справедливо и объективно. 

Владимир Мякуш отметил здесь 
особую роль Общественной палаты 
Челябинской области, которая орга-
низовала работу по формированию 
пула наблюдателей, представляющих 
политические силы и общественные 
организации Южного Урала. В этом 
— залог успеха общего дела, которым 
и является голосование, уверен Вла-
димир Мякуш.

В свою очередь исполняющий 
обязанности председателя Обще-
ственной палаты Челябинской обла-
сти Николай Дейнеко рассказал, что 
работа активно ведется с середины 

марта. За это время, не-
смотря на пандемию, 
были заключены согла-
шения с 35 крупнейшими 
общественными объеди-

нениями и некоммерческими орга-
низациями.

— Сейчас нашей общей задачей 
становится проведение обществен-
ного контроля за чистотой и про-
зрачностью процедуры общероссий-
ского голосования на Южном Урале, 
идет активный набор наблюдателей, 
— заметил Николай Дейнеко. — Я 
уверен, что опыт и ресурс, которые 
есть в том числе и у «Единой Рос-
сии», помогут сформировать достой-
ный пул наблюдателей и должным 
образом провести наблюдение за 
процедурой голосования.

Идет активная работа в муниципа-
литетах. Там заявления принимаются 
через представителей местных обще-
ственных палат. 

— Стоит задача — обеспечить на-
блюдателями все избирательные 
участки, которых на сегодняшний 
день порядка 2300, — подытожил 
и. о. председателя Общественной 
палаты области. — По количеству за-
регистрированных наблюдателей ли-
дируют Челябинск, Магнитогорск, 
Златоуст и другие крупные города, 
где работают самые активные пред-
ставители гражданского общества.

Южный урал готовится к общероссийскому голосованию 
по поправкам к Конституции, дата которого назначена на   
1 июля. В эти дни формируется пул общественных наблюда-
телей за соблюдением чистоты и прозрачности голосования. 
Во вторник на площадке областного избиркома состоялось 
подписание соглашения о сотрудничестве между обществен-
ной палатой челябинской области и региональным отделе-
нием партии «Единая россия». Документ подписали спикер 
южноуральского парламента, руководитель фракции «Еди-
ная россия» Владимир Мякуш и исполняющий обязанности 
председателя общественной палаты николай Дейнеко.

АлексАндр ПАтритеев. фото дмитрия куткинА

цифРы

за общероссийским голосованием 
в челябинской области 
зарегистрированы на сегодня 
общественной палатой региона.

4000
наблЮДатЕлЕй

таКЖЕ В ноМЕрЕ:
мнение экспертов о поправках
после вынужденной отсрочки...  с. 4

 Владимир Мякуш и николай Дейнеко подписали 
соглашение о сотрудничестве в обеспечении честного 
и открытого голосования по поправкам.
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В этом году в связи со сло-
жившейся эпидемической 
обстановкой празднование 
Дня защиты детей для прожи-
вающих в детских домах про-
ходило внутри коллективов, 
а также в онлайн-формате.

— Мы, взрослые, всегда 
должны помнить о том, что 

дети нуждаются в постоянной 
заботе и защите. Каждый год 
праздник в Ашинском рай-
оне проходил масштабно на 
главных городских площадях, 
в этом году — в онлайн-фор-
мате. Тем самым мы решили 
создать праздничную атмо-
сферу бесконтактным ме-

тодом в домах, 
где проживают 
дети, остав-
шиеся без по-
печения роди-

телей, — рассказали депу-
таты Владимир Евстратов и 
Александр Решетников (оба 
— фракция «Единая Россия»).

По словам директора дет-
ского дома города Миньяр 
Светланы Худайбердиной, се-
годня в учреждении прожива-
ют 25 детей разных возрастов. 

— Несмотря на сложную 
эпидемическую обстановку, 
детям подарили праздник. 
Концерт организовали сво-
ими силами, а областные 
депутаты привезли вкусные 
гостинцы. Дети всегда рады 
подаркам от наших друзей 
Владимира Евстратова и 
Александра Решетникова, — 
рассказала директор центра.

Депутат Николай Янов 
(фракция «Единая Россия») 
поздравил воспитанников 
центра «Гнездышко» с вы-
пускным. Из-за режима 
ограничений мероприятие 
прошло в закрытом формате.

Тем не менее, председатель 
попечительского совета и шеф 
центра «Гнездышко» парла-
ментарий Николай Янов пере-
дал выпускникам поздравле-
ния со значимым событием 
и, конечно, подарки — элек-
трические чайники, кото-
рые обязательно пригодятся 
ребятам во взрослой жизни.

Напомним, в апреле южно-
уральские парламентарии при-
няли закон, предоставивший 
муниципалитетам полномочия 
по подбору охраняемых и обо-
рудованных помещений для 
обучения и работы переписных 
работников, обеспечению их 

транспортом и связью. Так, для 
проведения переписи в области 
сформируют 1004 переписных 
и 1004 стационарных участка. 
Кроме того, наводят порядок 
в адресном хозяйстве («без-
ликие» улицы, дома и кварти-
ры могут затруднить работу). 
До начала переписи ответ-
ственные службы совместно с 
управляющими компаниями 
и владельцами частных домов 
должны завершить эту рабо-
ту. Сейчас адресное хозяйство 
проверено в 35 территориях.

ПЕРЕПиСь-2020

область готовится к переписи
В регионе идет подготовка к 
Всероссийской переписи насе-
ления — 2020. Работа ведется 
и на законодательном уровне.

нина чЕрКассКая

Депутаты поздравили воспитанников детских домов

Воспитанников центров помощи детям, оставшимся без попече-
ния родителей, с Международным днем защиты детей поздра-
вили в своих избирательных округах областные парламентарии.

по инфорМации zs74.ru

 Несмотря на сложную эпидемическую 
обстановку, детям подарили праздник.

таКЖЕ В ноМЕрЕ:
поправки к Конституции.
Как будем голосовать...    с. 5

По словам премьер-ми-
нистра Михаила Мишусти-
на, цель плана — преодолеть 
спад экономики, вызван-
ный коронавирусом, выйти 
на устойчивые темпы роста 
ВВП, что позволит стабильно 
наращивать доходы россиян.

Задача первого этапа — до 
конца третьего квартала 2020 
года стабилизировать ситу-
ацию. Главное, чего нужно 
добиться в этот период, — не 
допустить дальнейшего паде-
ния доходов людей. Второй 
этап продлится до второго 
квартала 2021 года. В этот 
период необходимо сделать 
все, чтобы завершить процесс 
восстановления экономики, 
снизить уровень безработи-
цы, обеспечить рост доходов 
граждан до уровня, сопостави-
мого с уровнем прошлого года.

На третьем этапе — это тре-
тий-четвертый кварталы 2021 
года — правительство рас-
считывает выйти на траекто-
рию устойчивого долгосроч-
ного экономического роста. 

— Мы сократим уровень 
бедности и увеличим коли-
чество граждан, чьи доходы 
превысят уровень прожи-
точного минимума. Сделаем 
также все возможное, чтобы 
численность занятых в ма-
лом и среднем бизнесе до-
стигла докризисного уровня, 
— подчеркнул Мишустин.

— Прошу вас во второй по-
ловине июня окончательно 
определиться с параметрами 
плана действий, — рекомен-
довал Владимир Путин пред-
седателю правительства РФ. 
— Все это нужно сделать для 
того, чтобы уже с начала ию-
ля приступить к активной ре-
ализации конкретных шагов.

фЕДЕРАциЯ

представлен проект национального 
плана против последствий коронавируса
Правительство Рф представило проект общенационального плана 
действий, обеспечивающих восстановление занятости и доходов 
населения, рост экономики и долгосрочные структурные измене-
ния. План рассчитан на несколько лет и предполагает три этапа.

алЕКсанДр патритЕЕВ

цифРА

потребуется 
на реализацию 
общенационального плана 
действий за два года.

5000
МлрД рублЕй

75 ЛЕТ ВЕЛиКой ПобЕДы

ДЕНь зАщиТы ДЕТЕй

С таким предложением вы-
ступил Герой Социалистиче-
ского Труда Максим Оводенко 
из Самары в ходе селекторного 
совещания с 20 городами-пре-
тендентами, организованного 
партией «Единая Россия». 

— Так мы узнаем пози-
цию большего числа жи-
телей, а значит, ускорим 

процесс присвоения почет-
ного звания Города трудо-
вой доблести, — сказал он.

В свою очередь, замести-
тель секретаря генсовета «Еди-
ной России», координатор 
партийного проекта «Исто-
рическая память» Александр 
Хинштейн заявил о готовно-
сти поддержать инициативу. 

Он подчеркнул, 
что сбор подписей 
может происходить 
не на избиратель-
ных участках для 

голосования, а в непосред-
ственной близости к ним.

Напомним, в начале года 
был принят внесенный прези-
дентом Владимиром Путиным 
закон о присвоении почетного 
звания «Город трудовой добле-
сти». В апреле на имя прези-
дента Российской Федерации 
было направлено ходатайство 
о присвоении такого звания 
от губернатора Челябинской 
области и председателя За-
конодательного Собрания.

по поправкам к Конституции россии и за Город трудовой 
доблести проголосуем в один день

Владимир Мякуш, 
председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая 
Россия»):

Предложение о со-
вмещении сбора под-

писей за присвоение 
звания «Город трудовой 
доблести» с голосовани-
ем по поправкам к кон-
ституции здравое. Это 
позволит большему чис-
лу жителей высказать 
мнение и выразить при-
знательность тем, кто 
ковал Победу в тылу.

Более 239 тысяч подписей пока 
собрано за Челябинск и Магнитогорск.

Сбор подписей за присвоение звания «Город трудовой доблести» 
может пройти параллельно с общероссийским голосованием по 
поправкам к Конституции.

роМан руДин. фото олЕГа КарГаполоВа

таКЖЕ В ноМЕрЕ:
День россии отметим 
в формате онлайн...      с. 4

#ПоМоГи УЧиТьСЯ ДоМА

Еще 250 планшетов готовы к передаче
Гаджеты от «Единой России» получат нуждающиеся семьи Че-
лябинской области в рамках акции «Помоги учиться дома».

500 планшетов, приобре-
тенные ранее, уже переданы 
многодетным и малоимущим 
семьям, где дети испытывают 
трудности с удаленным обу-
чением. Но поскольку заявок 
оказалось больше, то по ини-
циативе спикера региональ-
ного парламента Владимира 
Мякуша (фракция «Единая 
Россия») было решено при-
обрести еще 250 гаджетов.

— Большая часть школьни-
ков уже завершила учебный 

год, — отмечает зампредседа-
теля Законодательного Собра-
ния, руководитель региональ-
ной общественной приемной 
Марина Поддубная (фракция 
«Единая Россия»). — Но у вы-
пускников 11-х классов на-
чался самый ответственный 
период: последний месяц под-
готовки к экзаменам и их сдача, 
которая пройдет только в июле.

По ее словам, список 
тех, кому будет оказана по-
мощь, уже сформирован. 

татьяна ниКолаЕВа
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Такую задачу поставил 
губернатор Алексей Текслер. 
В частности, в 2020 году в 
Челябинской области на рас-
селение аварийного жилья 
направят 1,9 млрд рублей. 
Кроме того, регион полу-
чил дополнительно 454 млн 
рублей от Фонда содействия 
реформированию ЖКХ.

— В рамках нацпроекта, 
стартовавшего в прошлом 
году, планируем расселить 
аварийный жилищный 
фонд, который был признан 
до 1 января 2017 года. Это 
188 тысяч квадратных ме-
тров, на которых проживают 
почти 10,5 тысячи человек. 
Мы поставили задачу: наи-

более проблемные дома, 
признанные аварийными и 
после 2017 года, расселять 
в дополнение к планам по 
национальному проекту, 
— сказал Алексей Текслер. 
— Целенаправленно каж-
дый год увеличиваем объем 
финансирования на расселе-
ние аварийного жилищного 
фонда. Это дает свои резуль-
таты. И мы движемся даль-
ше, решая проблемы людей.

Отметим, Челябинская 
область направила заявку в 
Фонд содействия реформи-
рованию ЖКХ с просьбой 
согласовать план ускоренной 
реализации программы пере-
селения граждан из аварий-

ного жилищного фонда и 
перенести средства с 2023 — 
2024 годов на 2021 — 2022 го-
ды, что позволит завершить 
реализацию национального 
проекта с опережением.

— Финансирование ме-
роприятий по ликвидации 
аварийного жилья в пре-
дыдущие годы позволяло 
расселять не более 30 тысяч 
квадратных метров в год, 
— напоминает первый ви-
це-спикер южноуральского 
парламента Юрий Карлика-
нов (фракция «Единая Рос-
сия»). — Поэтому депутаты 
Законодательного Собрания 
неоднократно обращались в 
областное правительство о 
выделении средств на эти це-
ли в объемах, которые позво-
лили бы расселять аварийное 
жилье, опережая его прирост. 

Предложения депутатов под-
держал губернатор Алексей 
Текслер.

По словам Юрия Карли-
канова, в 2020 году объем 
финансиро-
вания дей-
ствительно 
значительно 
вырос. Этому 
способство-
вало и реше-
ние Фонда 
содействия 
реформиро-
ванию ЖКХ 
о выделении 
Челябинской области допол-
нительных 454 млн рублей, 
которые планировались к по-
лучению только в 2021 году.

— Сокращению приро-
ста аварийного жилищного 
фонда также способствует 

своевременное проведение 
мероприятий по текущему и 
капитальному ремонту мно-
гоквартирных домов, — под-
черкивает Юрий Карлика-

нов. — Кроме 
того, часть 
ветхих домов 
может быть 
реконстру-
ирована. По-
этому в пер-
вую очередь 
необходимо 
получить 
объективную 
информацию 

о состоянии таких домов 
(какие из них подлежат ре-
конструкции, а какие не-
обходимо сносить). В даль-
нейшем депутаты предлагают 
разработать мероприятия по 
реконструкции ветхих домов.

рассЕлять 
с опЕрЕЖЕниЕМ

Вопрос сокращения аварийного жилищного 
фонда и переселения из него граждан для нашей 
области приоритетный и находится на постоянном 
контроле депутатов законодательного собрания. 
стало известно, что в регионе расселят 188 ты-
сяч кв. метров не до 2025 года, как определял 
национальный проект «Жилье и городская среда», 
а на два года раньше, к 31 декабря 2023 года.  

алЕКсанДр патритЕЕВ. фото олЕГа КарГаполоВа

Юрий каРликаНоВ,
первый заместитель председа-
теля Законодательного Собра-
ния (фракция «Единая Россия»):

инициативы о перено-
се финансов на более 

ранние сроки в рамках 
некоторых госпрограмм, 
в частности, программы 

по переселению граждан 
из ветхоаварийного жи-
лья, были озвучены на со-
вещании у президента по 
вопросам развития стро-
ительной отрасли. Все, 
что связано с развитием 
экономики, в первую оче-
редь идет через развитие 
данной отрасли. Поэтому 
опережающие темпы лик-
видации аварийного жи-
лья не только улучшат жи-
лищные условия граждан, 
но и будут способствовать 
развитию строительства и 
подъему экономики об-
ласти в целом.

Объем аварийного 
жилищного фонда,
в котором проживают 
более 21 тыс. человек,
в регионе составляет 
342,95 тыс. кв. м.
Для его расселения 
необходимо более 
13 млрд рублей.

 из аварийного жилья в новостройки 
южноуральцы будут переезжать раньше.

По словам председателя Зако-
нодательного Собрания Владимира 
Мякуша (фракция «Единая Россия»), 
депутаты лично поздравят каждого 
лауреата, побывают в организациях, 
где трудятся обладатели премий.

— В ближайшее время таким об-
разом вручим премии работникам 
культуры и искусства, чей праздник 
уже прошел. В связи с эпидемией 
коронавируса мы не успели их по-
здравить, — рассказал Владимир 

Мякуш. — Также депутаты в июне 
вручат премии лауреатам в сфере со-
циальной защиты, здравоохранения 
и молодежной политики. Такой фор-
мат позволит ближе познакомиться с 
учреждениями, где работают лауреа-
ты, узнать об их проблемах и порадо-
ваться достижениям.

На этой неделе премии в сфере 
культуры и социальной защиты на-
селения вручаются в Чебаркульском 
и Верхнеуральском районах, Катав-
Ивановске и других муниципалите-
тах. Так, лауреатам премии в сфере 
социальной защиты, проживающим 
в Чебаркуле, награды передали пред-
седатель комитета по социальной 
политике Александр Журавлев (фрак-
ция «Единая Россия») и гендиректор 
предприятия «Чебаркульская птица» 
Дмитрий Пырсиков. Награждение 
прошло в День социального работни-
ка, который отмечается 8 июня.

— Это важный праздник, и для 
меня он во многом ассоциируется 
с Днем медицинского работника, 
поскольку работа этих двух служб, 
медицинской и социальной, близка, 
— отметил Александр Журавлев, об-
ращаясь к лауреатам. — Соцработни-
ки первыми встречаются с обраще-
ниями людей и в силу возможностей 
оказывают помощь, за что люди им, 
безусловно, благодарны.

Лауреатами стали замруководителя 
районного управления соцзащиты 
Елена Красноперова и Татьяна Анти-
пова, ведущий специалист отдела 
социальной защиты семьи УСЗН 
Чебаркуля.

Затем Александр Журавлев отпра-
вился в Травники, где оценил работы 
по капремонту ДК «Колос» в рамках 
партийного проекта «Культура малой 
родины». Он также побывал на объ-
ектах дорожного ремонта.

Все подробности — в следующем 
номере.

законодательное собрание является учредителем 14 
премий в разных отраслях. награждение лауреатов тра-
диционно проходит в стенах парламента, в торжественной 
обстановке, с приглашением родственников и коллег. В 
этом году из-за коронавируса решено изменить формат. 

роМан руДин. фото ДМитрия КутКина

Татьяна аНТиПоВа, 
лауреат премии, город Чебаркуль:

Работаю с 1997 года, начинала 
как секретарь, спустя пять лет 

перешла в отдел социальной за-
щиты семьи. Работаю с детскими 
пособиями. Сегодня в связи с пан-
демией коронавируса государство 
значительно усилило свое внима-
ние, появились новые выплаты. 
Помощь в этой ситуации позво-
ляет людям жить достойно.

КаЖДоГо лаурЕата 
наГраДят лично
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аКтуально

— Александр Анатольевич, 
на ваш взгляд, насколько точ-
но определен день 1 июля для 
голосования по поправкам в 
основной закон страны?

— С одной стороны, с 
момента объявления новой 
даты пройдет целый месяц. 
И если мы подразумеваем 
прежде всего заботу о здоро-
вье жителей, думаем о том, 
чтобы голосование не спро-
воцировало нового витка 
эпидемии, важно, что это два 
инкубационных периода. С 
другой — есть время подгото-
виться к проведению голосо-
вания. Опять же речь идет о 
летнем месяце, когда можно 
организовать голосование на 
открытых пространствах. 

Хорошо, что процедура 
не отодвигается дальше. Во-
первых, сам процесс был за-
пущен еще в январе, растяги-
вать его на слишком большое 
время нецелесообразно. Во-
вторых, в июле начинается 
ЕГЭ, соответственно, могли 
бы возникнуть проблемы с 
созданием избирательных 
участков. В-третьих, в сен-
тябре нас ждет Единый день 
голосования, и наложение 
голосования по конститу-
ционным поправкам на ак-
тивную фазу предвыборной 

кампании неуместно и неже-
лательно. Таким образом, с 
учетом объективно сложив-
шейся ситуации дата голосо-
вания выбрана оптимально.

— Как вы считаете, изме-
нилась ли важность поправок 
к Конституции за последние 
два-три месяца?

— Что касается конститу-
ционных поправок, на мой 
взгляд, главное, чтобы люди 
откликнулись и пришли 
проголосовать. Ведь речь 
идет о корректировке Основ-
ного Закона страны. Даже 
по сравнению с выборами 
президента голосование по 
изменению Конституции — 
это более значимое событие. 
Ведь оно однозначно каса-
ется каждого из нас, наших 
детей. Поэтому необходимо 
проявить свою позицию.

Если мы говорим об Ос-
новном Законе, то, конечно, 
поправки не могут объ-
ясняться сиюминутными 
реалиями. Тем не менее, 
оценивая, что происходило 
в последние месяцы, можно 
говорить, что ситуация с ко-
ронавирусом высветила два 
важнейших вопроса. 

— Какие это вопросы?
— Первый — необходи-

мость качественного, эф-
фективного 
управления 
страной на 
всех уровнях: 
на уровне 

президента и федеральных 
органов власти, губерна-
торов и органов местного 
самоуправления. Ситуация 
везде разная, а значит, с од-
ной стороны, должны быть 
слаженные действия, с дру-
гой — в каждом конкретном 
случае должны приниматься 
свои меры. 

На деле происходит кор-
ректировка политической 
системы: усиливается роль 
губернаторов в Госсовете, 
появляются дополнительные 
полномочия у представи-
тельных органов власти, 
укрепляется значение мест-
ного самоуправления. Мы 
видим, что от централизо-
ванной власти, сконцентри-
рованной в руках президен-
та, идет расширение круга 
ответственных лиц за управ-
ление страной.

Второй, но не менее важ-
ный вопрос — это необходи-
мость социальной поддерж-
ки населения в непростых 
условиях. Мы видим, что 
поправки к Конституции 
закрепляют многие соци-
альные гарантии, которые 
раньше не были прописаны. 
Это то, с чем мы столкну-
лись в последнее время, и 
все поняли, насколько важ-
но, когда конституционно 
закрепляют защиту человека 
труда или доступное и каче-
ственное медицинское об-
служивание.

«ВсЕ поняли, КаК ВаЖны 
социальныЕ Гарантии»

новой датой проведения общероссийского голосования по поправкам 
к Конституции указом президента названо 1 июля. таким образом, ранее 
назначенный для голосования день 22 апреля и более поздний срок, на 
который оно было перенесено из-за угрозы распространения коронави-
руса в стране, разделяет промежуток в два месяца и одну неделю. про-
анализировать последствия вынужденной паузы, оценить оптимальность 
выбора дня голосования попросили известного челябинского политолога 
александра Мельникова.

алЕКсанДр патритЕЕВ. фото олЕГа КарГаполоВа

таКЖЕ В ноМЕрЕ:
какие ограничения снимают
поэтапно после пандемии...  с. 6

Жители Челябинска начнут 
праздновать буквально с утра. 
Откроет этот день онлайн-
концерт, подготовленный 
сотрудниками ДК «Бриган-
тина». Пользователи увидят 
творческие номера коллек-
тивов из архивных записей. 
На другой площадке в это 
же время будет организован 
показ творческих номеров, 
коллективов ДК «Сосновка».

Актеры Нового художе-
ственного театра покажут 
фрагмент постановки «Че-
лябинский караван». Театр 
песочной живописи и теней 
«Скарабей» решил порадо-
вать оригинальным спек-
таклем «Василий Теркин».

Кроме того, семь меропри-
ятий подготовили библио-
текари. Здесь есть и видео-
презентация «Моя Россия», 
и познавательное занятие 
для дошкольников «Симво-
лы России», и обзор книг и 
фильмов «С чего начинается 
Родина», и мастер-классы.

В Магнитогорске также 
состоится череда празднич-
ных мероприятий. Их под-
готовкой занимались спе-
циалисты учреждений, под-
ведомственных управлению 

культуры. Так, актеры театра 
«Буратино» будут читать 
стихи отечественных поэтов 
— о Российской земле и ее 
истории. Сотрудники Дома 
дружбы народов подготови-
ли виртуальную экскурсию 
«Россия — наш общий дом». 
Любой желающий сможет 
посмотреть концерт в испол-
нении сотрудников ДК ЖД.

Учащиеся и преподаватели 
детской музыкальной школы 
№ 3 создали ролик «Россия 
— Родина моя». Зрители ус-
лышат рассказ об истории 
праздника, стихотворения о 
России, музыкальные про-
изведения русских компози-
торов. Воспитанники также 
сыграют и споют инстру-
ментальные и вокальные 
патриотические сочинения.

Актеры драматического 
театра имени Пушкина пред-
ставят на суд зрителей спек-
такль «Женитьба Фигаро». 

Наконец, будет органи-
зована музыкальная викто-
рина. Вниманию всех же-
лающих представят девять 
популярных мелодий от-
ечественных композиторов, 
аранжированных в необыч-
ном музыкальном ключе.

День россии отметим онлайн
Празднование Дня России из-за введенных в области ограничений 
в связи с распространением коронавируса пройдет в онлайн-
формате. Для южноуральцев подготовили обширную программу.

анастасия ХиВинцЕВа

Кроме того, в рамках дру-
гого флешмоба #ОкнаРоссии 
можно украсить окна своих 
квартир рисунками, картин-
ками и надписями, посвя-
щенными России, своей ма-
лой Родине (городу, поселку, 
деревне) с помощью красок, 
наклеек, трафаретов, чтобы 
украшенное окно было видно 
с улицы. Чтобы стать участ-
ником флешмоба в сети, не-
обходимо нарисовать на окне 

контуры сердца. Не закраши-
вая рисунок, сфотографиро-
вать наиболее удачный ракурс 
вида из окна через сердце, вы-
ложить в социальных сетях с 
хештегами акции и рассказом 
о своем городе, дворе, малой 
Родине. Также в сети запу-
щена патриотическая акция 
«Цвета российского флага». 
На портале «Культура.РФ» 
в честь праздника появится 
масштабная мозаика, создан-
ная из фотографий россий-
ских триколоров от пользова-
телей интернета. Самые креа-
тивные снимки станут частью 
онлайн-выставки на офици-
альном сайте Музея Победы, 
а их авторы получат призы.  

Южноуральцы сложат мозаику                  
из российского триколора

В рамках флешмоба «флаги 
России. 12 июня» южноураль-
цы могут разместить триколор 
на балконах или в окнах домов. 

фЛЕшМоб

12 иЮНЯ

татьяна ниКолаЕВа
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В честь праздника появится 
масштабное полотно.
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бесконтактное 
голосование на дому

Голосование граждан, которые 
не могут выйти из дома по тем или 
иным причинам. Не нужно заявле-
ний, достаточно звонка в комис-
сию, оговаривается удобное время 
для голосования. Можно передать 
свою просьбу о желании проголосо-
вать на дому через волонтеров или 
знакомых. Также соответствующее 
обращение можно подать через 
портал госуслуг. 

Комиссия выезжает для органи-
зации голосования на дому в сопро-
вождении наблюдателей. Возможно 
и присутствие СМИ, если участ-
ник голосования не будет против. 
Участнику голосования выдается 
комплект для голосования на дому, 
который включает в себя бюлле-
тень, бланк заявления о голосова-
нии на дому, защитную маску, пер-

чатки, авторучку. Члены комиссии 
и наблюдатели во время голосова-
ния соблюдают социальное дистан-
цирование. Гражданин заполняет 
бюллетень дома и расписывается в 
заявлении о голосовании вне поме-
щения за полученный бюллетень, 
затем опускает его в переносной 
ящик для голосования, а заявление 
— в специальный отсек.

Голосование                        
до дня голосования

Это не досрочное голосование 
(есть ряд отличий). Так, участники 
голосования в течение 6 дней до 
дня голосования, то есть с 25 июня 
до 30 июня, могут прийти на уча-
сток и отдать свой голос. 

Избирательные комиссии будут 
работать в эти дни, наблюдатели 
будут присутствовать. Тайна голо-
сования и прозрачность процедур 
будут обеспечены.

Вне помещения 

Будет проходить, в том числе, на 
придомовых территориях, а также в 
населенных пунктах, в которых от-
сутствуют участки для голосования. 
Голосование будет проводиться в 
течение этих же 6 дней до дня го-
лосования. В сам день голосования 
оно проводиться не будет.

Дистанционное 
электронное голосование

Регионы России, которые хотят 
провести дистанционное электрон-

ное голосование, могут подавать за-
явки в Центризбирком. Разработа-
ны специальные критерии отбора, 
который будет жестким. Максимум 
три региона РФ смогут провести 
дистанционное электронное го-
лосование. Это будут те субъекты 
России, кто действительно готов 
проведению голосования в таком 
формате.

Механизм «Мобильный 
избиратель»

С 5 по 21 июня можно подать за-
явление для голосования по месту 
нахождения через единый портал 
«Госуслуги», многофункциональ-
ные центры, территориальные 
комиссии, а с 16 по 21 июня  при-
ем заявлений будет проходить и в 
участковых комиссиях. 

При личном приеме заявлений 
будут соблюдаться все меры сани-
тарной безопасности.

центральная избирательная комиссия россии представила обновленный порядок обще-
российского голосования по вопросу одобрения изменений в Конституцию рф. сравнив с 
прежней практикой и учитывая специфику эпидемической обстановки, циК расширил и раз-
нообразил алгоритмы общероссийского голосования. Доступно — в нашем материале.

поДГотоВлЕно по МатЕриалаМ циК россии. фото ДМитрия КутКина

ЦИК планирует 
тотальное тестирование                          
на коронавирус всех 
организаторов голосования 
на всех этапах.

оСНоВНой зАКоН

По словам главы ЦИК Рос-
сии Эллы Памфиловой, ос-
новная задача организаторов 
— обеспечить легитимность 
итогов голосования. Решение 
этой задачи — в создании мак-
симально удобных и доступных 
условий для голосования на-

ших граждан, максимальной 
открытости и прозрачности 
процедур голосования, обе-
спечении полномасштабно-
го общественного контроля, 
обязательном присутствии 
наблюдателей при проведе-
нии всех форм голосования.

Всех участников голосо-
вания, членов комиссий, на-
блюдателей, представителей 
СМИ на участках обеспечат 
средствами индивидуальной 
защиты. Будет проводиться ре-
гулярная санитарная обработка 
помещений для голосования. 
При входе на участок органи-
зуют температурный контроль. 
Потоки голосующих на выход и 
на вход не будут пересекаться.

Более того, ЦИК плани-
рует тотально тестировать на 
коронавирус всех организато-
ров голосования на всех этапах 
его подготовки и проведения. 

организаторов голосования тотально                        
протестируют на коронавирус
При организации голосования по конституционным поправкам 
циК учитывает главный приоритет – сохранность жизни и здоро-
вья граждан, делая акцент именно на мерах профилактики рисков.

нина чЕрКассКая. фото с сайта cikrf.ru

Так выглядит образец 
бюллетеня, разработанного Цик.

КаК буДЕМ 
ГолосоВать 
по попраВКаМ

«ВсЕ поняли, КаК ВаЖны 
социальныЕ Гарантии»



6 № 22 (577) 10 июня 2020 годаГазЕта заКоноДатЕльноГо собрания чЕлябинсКой области
парлаМЕнтсКая нЕДЕля

 рЕГион

пандемия коронавируса по стране и в частности на Южном 
урале постепенно идет на спад. Жизнь возвращается в при-
вычное русло. В конце мая губернатор алексей текслер объ-
явил о переходе к первому этапу снятия ограничений, 
введенных в челябинской области. Какие еще этапы, утверж-
денные главным государственным санитарным врачом рф, 
всем нам предстоит пройти, рассказали в материале.

сниМая 
оГраничЕния

Решение о снятии 
всех ограничений, 
функционировании 
всех предприятий 
и организаций, 
проведении 
массовых 
мероприятий 
принимается 
в каждом субъекте 
Российской 
Федерации 
отдельно, 
после стабилизации 
эпидемической 
ситуации, с учетом 
оценки рисков 
ее возможного 
осложнения.

ЭТАП № 2

ЭТАП № 3

НА ВСЕХ ЭТАПАХ:

1,5 м 5 м

м24

не более 2 человек,
не менее 1,5 метров

площадь торгового зала:

1 человек на 4 кв. м

не более 2 человек, 
не менее 5 метров

РАзРЕшЕНы:

м2400

занятия физкультурой 
и спортом на воздухе

м2800

ВВоДЯТСЯ оГРАНиЧЕНиЯ

предприятий: 
— сферы услуг;

— торговли непродовольственными товарами.

ВозобНоВЛЯЕТСЯ РАбоТА  

менее 400 кв. м
с отдельным входом

одновременно находятся 
в торговом зале:

прогулки на улице

ВозобНоВЛЯЕТСЯ РАбоТА 

— иных форматов торговли, включая уличные;
— отдельных образовательных организаций.

СоХРАНЯЮТСЯ оГРАНиЧЕНиЯ 

площадь торгового зала:

менее 800 кв. м,
с отдельным входом

м24

1 человек на 4 кв. м

одновременно находятся 
в торговом зале:

ВозобНоВЛЯЕТСЯ РАбоТА 

мест отдыха при соблюдении   
социальной дистанции

предприятий торговли 
и сферы услуг

бЕз 
оГРАНиЧЕНий

предприятий 
общепита

столы на расстоянии 1,5-2 м

1,5–2 м

соблюдение социальной 
дистанции

для людей старше 65 лет 
и лиц с хроническими болезнями

САМоизоЛЯциЯ

дополнительные меры 
при вынужденном выходе

СоХРАНЯЕТСЯ 

— использование гигиенических масок в транспорте, 
общественных местах, при выходе на улицу;
— соблюдение дезинфекционного режима.

соблюдение масочного 
режима

все работники предприятий 
и организаций

не более 2 человек,
не менее 1,5 метров

ЭТАП № 1

1,5 м

1,5 м

образовательных учреждений;
гостиниц

работа на удаленке, если 
не нарушает работу предприятия

или введение посменной работы 
(на дистанте лица из групп риска)

Ф
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о 
В

яч
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 Ш
и

ш
ко

ед
ов

а
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лЕтопись ЮЖноГо урала

соавтор романа

«Цусима» — известный 
исторический роман писате-
ля и участника Русско-япон-
ской войны Алексея Нови-
кова-Прибоя. Южноуралец 
Степан Дрожников вместе 
с будущим известным со-
ветским писателем сражался 
под Цусимой, попал в плен, 
а после Октябрьской рево-
люции, когда А.С. Новиков-
Прибой начал писать свой 
роман, делился с ним своими 
воспоминаниями. Так он 
стал соавтором романа.

В Русско-японской войне 
1904–1905 гг. принимали 
участие тысячи жителей 
Южного Урала, в основном 
казаки Оренбургского каза-

чьего войска, но известно, 
что уроженцы Уфимской и 
Оренбургской губерний во-
евали и в составе морских 
экипажей. 

на броненосце                
и в плену

Степан Нестерович Дрож-
ников родился в 1881 году в 
семье рабочего Симского за-
вода Уфимского уезда Уфим-
ской губернии. К началу 
войны служил на броненосце 
«Генерал-адмирал Апраксин» 
на Балтийском флоте. Ког-
да началось формирование 
2-й Тихоокеанской эскадры 
весной 1904 года, матрос был 
переведен наводчиком на 
броненосец «Сисой Вели-
кий». Именно на этом кора-
бле южноуральцу предстояло 
с эскадрой проплыть Атлан-
тический и Индийский океа-
ны, обогнув с юга Африкан-
ский континент, и встретить-
ся с противником у островов 
Цусимы в Японском море. 
Подробности великого пере-
хода и катастрофы Россий-
ского флота в морском бою 
в мае 1905 года изложены в 
романе Алексея Новикова-
Прибоя «Цусима». 

История создания романа 
занимает два десятилетия. 
Будущий советский писа-
тель, а в 1904–1905 годах 
тамбовский крестьянин 
А.С. Новиков служил на 
броненосце «Орел» Второй 
Тихоокеанской эскадры и 
участвовал в Цусимском 
сражении. Оба броненосца, 
«Сисой Великий» и «Орел», 
понесли большие потери в 
сражении в Японском море: 
первый из них затонул, но 
С.Н. Дрожникову в числе 
прочих удалось спастись, а 
второй, потеряв боеспособ-
ность, сдался в плен. 

Так Степан Дрожников и 
Алексей Новиков оказались 
в Японии, где 
пребывали 
до 1906 года, 
когда после 
подписания 
мирного 
договора в 
Портсмуте 
русские во-
еннопленные 
вернулись на 
родину. Сте-
пан Нестерович вспоминал, 
что помогал спастись буду-
щему писателю. Очевидно, 
южноуралец и тамбовский 
крестьянин встретились в 
Японии, где Новиков раз-
вил бурную революционную 
деятельность, за что неодно-
кратно подвергал свою жизнь 
опасности.

персональный 
пенсионер

В 1906 году по возвраще-
нии на Симский завод Степан 
Дрожников был награжден 
медалью за участие в Русско-
японской войне 1904–1905 
годов. Он женился на Марии 
Дмитриевне Горбуновой 
(1885–1972), и у них родилось 
пятеро детей. Жили в Симе, 
вели собственное хозяйство. 

В Гражданскую войну при от-
ступлении частей армии Кол-
чака из поселка Сим Дрож-
ников скрывался в окрестных 
лесах, отказываясь вступать в 
Белую армию. После револю-
ции выступал с воспоминани-
ями о войне перед рабочими, 
посещал школы и пионер-
ский лагерь, вел беседы с уча-
щимися. Общество «Красных 
партизан» оказывало герою 
моральную и материальную 
поддержку: выделение сено-
косных угодий, заготовка и 
вывозка дров, ремонт дома и 
другое. 

В конце 1920-х годов Сте-
пан Дрожников потерял зре-
ние. Тогда же писатель А.С. 

Новиков 
помог ему 
оформить 
персональ-
ную пенсию. 

А Алек-
сей Нови-
ков, взяв 
псевдоним 
Прибой, по-
святил свою 
жизнь ли-

тературной деятельности. В 
1907 году выпустил брошюры 
о Цусимском сражении под 
псевдонимом «А.Затертый 
(бывший матрос)». 

Сочинения начинающего 
писателя были запрещены 
цензурой, а тиражи изданий 
уничтожены. После этого по-
следовал период эмиграции, 
где Алексей Силыч провел с 
1907 по 1913 год. 

Уже после 1917 года писа-
тель возобновил работу над 
романом. Именно тогда А.С. 
Новиков-Прибой, обнару-
жив старые записи воспоми-
наний участников истори-
ческого боя, начал собирать 
воспоминания оставшихся в 
живых моряков, сражавших-
ся в Цусимском сражении, 
чтобы составить полную 
картину.

Дружба с классиком

Писатель вел переписку с 
Дрожниковым. Очевидно, с 
этой целью Алексей Силыч 
и приглашал его в конце 
1920-х годов к себе в Москву. 
Дрожников не скрывал, что 
он участник проигранной 
Русско-японской войны, и, 
отправляя его в гости к из-
вестному писателю, жена вы-
шила для него на черной по-
вязке надпись «Участник Цу-
симы», которую он повязал 
на руку. Мария Дмитриевна 
вспоминала, что эта повязка 
помогла Степану Нестеро-
вичу в поездке, тем более что 
он уже был слепым. 

Трудно установить, какие 
фрагменты текста «Цусимы» 
основываются на воспоми-
наниях Дрожникова, но, не-
сомненно, они присутствуют 
в произведении, что доказы-
вает тот факт, что в первых 
изданиях романа присутство-
вали благодарности морякам, 
среди них и С.Дрожникову. 

В 1930 году в журнале 
«Молодая гвардия» появи-
лись первые главы романа 
«Цусима», а в 1940 году А.С. 
Новиков-Прибой опубли-
ковал четвертую, оконча-
тельную редакцию романа. 
В 1941 году А.С. Новикову-
Прибою за вторую книгу 
«Цусимы» присвоена Ста-
линская премия. 

С.Н. Дрожников скончал-
ся 22 августа 1949 года и был 
похоронен в Симе. Память о 
Степане Нестеровиче сохра-
няется в местном краеведче-
ском музее.

В 1946 году на страницах «челябинского 
рабочего» появилась небольшая заметка «В 
гостях у героя «цусимы», в которой рассказы-
валось о встрече школьников города сима с 
участником цусимского сражения степаном 
нестеровичем Дрожниковым.

ниКолай антипин. фото прЕДостаВлЕны оГачо

В 1956 году, когда 
в Симском народном 
доме открылся 
уголок-музей, 
в его экспозиции 
была размещена 
фотография 
Дрожникова в плену.

цифРА

из личного состава 
русских эскадр погибли 
в цусимском сражении.

5000
чЕлоВЕК

сиМчанин 
и цусиМа 

 С.Н. Дрожников (сидит крайний 
слева) в японском плену.
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Часть первого этажа 
здания кардиологического 
отделения, где планирова-
лось разместить кабинеты 
врачей, процедурные и про-
филактические кабинеты, 
давно требовала капиталь-
ного ремонта. В 2018 году, 
выполняя наказы избира-
телей, спикер южноураль-

ского парламента Владимир 
Мякуш (фракция «Единая 
Россия») подключился к 
решению вопроса, побывал 
в учреждении и провел не-
сколько рабочих заседаний 
с участием руководства Зла-
тоуста и областного мини-
стерства здравоохранения. 
В сжатые сроки была под-

готовлена вся необходимая 
документация. На капиталь-
ный ремонт кардиодиспан-
сера из областного бюджета 
было выделено порядка 20 
миллионов 
рублей.

Ремонт 
продолжался 
около полу-
года, начав-
шись осенью 
2019 года 
и продол-
жившись в 
начале этого 
года, и в на-
стоящий момент завершен. 
Сегодня в отделение посту-
пает медицинское оборудо-
вание. Более того, по смете 

удалось сэкономить часть 
выделенных средств. Так, 
из 20 миллионов рублей на 
ремонт кардиодиспансера 
потребовалось 14 миллио-
нов. Остальные шесть было 
решено распределить: три 
миллиона рублей направили 
на ремонт отделения трав-
матологии и, соответствен-
но, столько же выделили на 
ремонт фасада больницы 
Метзавода.

— Вопрос оказания кар-
диологической помощи ва-
жен для жителей не только 
Златоустовского городского 
округа, но и близлежаще-
го Кусинского района. К 
ремонтным работам в кар-
диологическом диспансере 

необходимо 
было при-
ступать 
как можно 
скорее, — 
комменти-
рует Татьяна 
Кузнецова. 
— После 
обращения 
к предсе-
дателю За-

конодательного Собрания 
Владимиру Мякушу из об-
ластного бюджета поступи-
ли средства для проведения 

капремонта, который сегод-
ня благополучно завершен.

Сейчас в само кардиоло-
гическое отделение осталось 
приобрести новую мебель. 
И снова вопрос решается 
при прямом участии парла-
ментария Татьяны Кузнецо-
вой. Тогда отделение сможет 
заработать в полном объеме. 
Как бы там ни было, теперь, 
после ремонта, оно стало 
соответствовать всем совре-
менным стандартам меди-
цинских учреждений.

В кардиологическом отделении больницы      
№ 3 златоуста завершился долгожданный ка-
питальный ремонт. ситуация находилась на лич-
ном контроле председателя законодательного 
собрания Владимира Мякуша и в поле постоян-
ного внимания областного депутата татьяны 
Кузнецовой (оба — фракция «Единая россия»).

алЕКсанДр патритЕЕВ

В златоустЕ отрЕМонтироВан 
КарДиоДиспансЕр

До послЕ

Татьяна куЗНЕЦоВа, 
депутат Законодательного Собра-
ния («Единая Россия»):

Вопрос оказания кар-
диологической помо-

щи важен для жителей 
не только Златоуста, но и 
близлежащего кусинско-
го района. к ремонтным 
работам в кардиодиспан-
сере необходимо было 
приступать как можно ско-
рее. Сегодня капитальный 
ремонт благополучно 
завершен.

Официальный сайт Законодательного 
Собрания Челябинской области 
https://www.zs74.ru

Законодательное Собрание  Челябинской  
области в социальных сетях 
https://facebook.com/zso74

зАКоНоДАТЕЛьНоЕ СобРАНиЕ В иНТЕРНЕТЕ: 
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Позвонить 
в волонтерский 
центр региональной 
общественной 
приемной партии 
«Единая Россия» 
можно по телефону 
8 (351) 214-15-13. 


